

LAZKAO / Se relanzará la construcción del nuevo archivo de los Benedictinos

El proyecto, que se puso en marcha el pasado mes de abril, no ha avanzado al ritmo previsto. La diputada de Cultura reitera el compromiso adquirido con los Benedictinos de Lazkao.

San Sebastián. DV.

El proyecto que hará posible la construcción de un nuevo edificio para acoger parte de los fondos de la Biblioteca y el Archivo de los Padres Benedictinos de Lazkao, en el que no se han producido avances pese a haberse acordado hace casi un año, se relanzará en breve, según confirmó a DV la diputada foral de Cultura María Jesús Aranburu, que el pasado martes visitó el convento de la comunidad benedictina en compañía del diputado general Markel Olano.

El mes de abril del pasado año, el entonces diputado general José Juan González de Txabarri, el padre prior Rufino Mujika y el alcalde de Lazkao, Félix Urkola, firmaron un convenio que suponía el pistoletazo de salida para la construcción de un nuevo inmueble, que permitirá gestionar en mejores condiciones que las actuales el rico fondo documental y bibliográfico que han atesorado y conservan los Benedictinos. Dicho convenio ahuyentaba, igualmente, el riesgo de que el denominado Fondo Vasco del Archivo y Biblioteca de Lazkao pudiera salir alguna vez de Gipuzkoa.

El período de vigencia del convenio, sin embargo, expiró el pasado 31 de diciembre sin que hubieran dado comienzo los trabajos de construcción de un edificio que se ubicará en un solar contiguo al convento, empleado actualmente como jardín y huerto. El presupuesto inicialmente previsto para la construcción del edificio llamado a acoger el denominado Fondo Vasco del archivo- biblioteca de los Benedictinos -326 m² distribuidos en dos plantas- era de 720.000 euros, sufragados por la Diputación Foral (600.000 euros) y el Ayuntamiento de Lazkao (120.000 euros).

Saldar una deuda moral

María Jesús Aranburu y el responsable de la biblioteca y el archivo, el padre Juan Joxe Agirre, coinciden al afirmar que el retraso se ha debido a la necesidad de aclarar algunas cuestiones relativas a la propiedad de los terrenos, que en su día fueron cedidos a la Orden Benedictina por los Duques del Infantado. La diputada de Cultura confía en que los obstáculos que puedan existir se superarán pronto y en breve se pueda relanzar el proyecto. Aranburu indicó que, aunque sea necesario actualizar el convenio, esa cuestión no pasará de ser un mero trámite administrativo, ya que la Diputación Foral del Gipuzkoa sigue manteniendo todos los compromisos adquiridos, porque creemos que es imprescindible saldar la deuda moral que tenemos desde hace tiempo con la labor que han realizado los

Benedictinos de Lazkao, dotándoles de medios para que puedan realizar su trabajo en las condiciones más adecuadas.

Las condiciones en las que sigue trabajando casi en solitario Juan Joxe Agirre, que sólo cuenta con la ayuda de una voluntaria, han mejorado en los últimos meses. Si con motivo de la firma del convenio celebró la llegada del primer ordenador sofisticado al centro que gestiona desde hace más de treinta años, hace unos días reconocía que, desde el punto de vista de las infraestructuras materiales, la biblioteca y el archivo están irreconocibles si se compara con lo que era hace unos años.